
COMPTE  RENDU  DE  LA  REUNION  INTER
REGIONALE  ATSCAF  REGIONS AQUITAINE  ET
MIDI-PYRENEES DU 11 mars 16 à MONT de Marsan

Etaient présents :

DUCOURNAU                     Alain                          Landes                               Président
GARCIA                               Michel                        Hautes Pyrénées                Président
LABEDENS                          Pascale                       Hautes Pyrénées               Responsable Sports
RINCON                               André                          Gironde                            Vice Président
MANSUY                             Gilles                          Gironde                             Permanent
GIRESSE                              Michèle                       Gironde                             Présidente
FELTESSE                            Valérie                        Pau                                   Permanente
SAUMIER                             Béatrice                      Bayonne (64)                    Permanente
MIRC                                    Alain                           Tarn et Garonne                Président
MOUSSET LAUDE             Valérie                        Tarn et Garonne                Future Présidente
BOY                                      Michel                         Landes                              Trésorier Adjoint
DANFLOUS                         André                          Landes                               Trésorier
RABOT                                 Odile                           Dordogne                           Secrétaire Adjoint
ANDRIEUX                          Laurent                       Ariège                                Vice Président
BONZOM                              Pierre                         Ariège                                 Président
BRUNEL                               Raphaël                      Gers                                    Vice Président
LANGE                                  Gilles                         Gers                                    Responsable Sports
DESCAZEAUX                    Josy                            Douanes de Bayonne          Membre
DESCAZEAUX                    Roland                       Douanes de Bayonne           Président
ALBAGNAC                         Véronique                  Lot                                      Présidente
MARTINEAU                       Françoise                    Lot                                     Trésorière Adjointe
HAUPAIX                             Marilyne                     Landes                                Permanente

Etaient excusés : 

CLINET                                François                     Fédération                         Président
CAZALAS                            Jean-Claude               Midi-Pyrénées                  Délégué régional
LE JEUNE                            Francis                        Aquitaine                         Délégué régional
AUBERT    Jean-Michel        
 

Alain DUCOURNAU le président de l’ATSCAF des Landes qui nous reçoit se propose d’animer la 
matinée en l’absence des deux délégués régionaux.



Nous pouvons déplorer leurs absences ainsi que celles des représentants de certaines ATSCAF et 
notamment de la Haute Garonne, qui aurait pu déléguer nous semble t-il au moins un membre de son 
comité directeur….  

Michèle GIRESSE prend la parole pour demander qu’un PV de cette réunion soit établi malgré 
l’absence des délégués. André RINCON (vice-président de l’ATSCAF Gironde) se propose de le faire.

ORGANISATION DES REUNIONS INTERREGIONALES

Michèle regrette l’absence des 2 délégués régionaux et souhaiterait vivement qu’ils jouent leur rôle 
d’animateur du réseau et qu’à ce titre ils prennent la peine de se rapprocher à minima de chaque 
président quelques semaines avant la date de réunion. En effet les dates étant fixées très longtemps à 
l’avance , chacun peut avoir des contraintes professionnelles ou personnelles et il serait utile qu’un 
recensement soit fait sur la disponibilité de chacun afin de réajuster éventuellement les dates afin de 
permettre au plus grand nombre d’être présents ou représentés, cela vaut également pour  les délégués 
régionaux

On pourrait fixer 6 mois à l’avance les dates de 2 ou 3 vendredis possibles et les délégués 
régionaux reviendraient vers nous pour en valider une après avoir pris l’attache de la 
disponibilité de chacun.. 

MISSIONS DES DELEGUES REGIONAUX

Alain DUCOURNAU dit que leur rôle ne demande effectivement pas une implication de tous les 
jours.

Michèle GIRESSE regrette d’autant plus l’absence des délégués qu’elle avait justement l’intention 
d’aborder le rôle du délégué, la dotation fédérale dont ils disposent, la nécessité qu’ils fassent 
annuellement un compte-rendu de leur activité.

Elle souhaite qu’un compte-rendu annuel d’activités soit présenté aux présidents de la région 
avec rapport financier sur leur dotation fédérale

La question se pose de savoir s’il ne serait pas opportun de les convier à nos AG.
Que peut-on leurs demander ?

Mais surtout il faudrait que les délégués jouent un peu plus leurs rôles d’animation et d’information du
réseau et pas seulement se contenter de nous envoyer une convocation aux réunions régionales 8 jours 
avant la date. Leurs missions ne doivent se limiter à cela.

ORANISATION DU CONGRES FEDERAL

M. GIRESSE déplore qu’à l’AG fédérale, les délégués régionaux et les permanents soient désormais 
exclus.
Alain DUCOURNAU nous lit quelques notes que J.C. CAZALAS lui a envoyées.
J.C. souhaiterait que les délégués au congrès de Tours soient répartis dans tous les ateliers. On fait un  
tour de table afin de savoir ce que chacun a pu obtenir. Il semble que l’inter région soit présente dans 
tous les ateliers.

Jean .Claude qui analyse les comptes de la fédé arrêtés au 30/09/2015 relève que l’ATSCAF produit 
plus que le montant de la subvention venant du ministère.

Michèle dit que la fédé n’a pas intérêt à afficher une trop bonne santé financière au risque de se voir 
couper le robinet et par les temps qui courent, les économies étant une priorité, le risque est grand.



Alain aborde le problème matériel du déplacement à TOURS. Il dit disposer d’un véhicule à 9 places 
qui pour l’instant n’est occupé que par 4 personnes.  La Gironde lui indique que sa déléguée qui vient 
d’être appelée par téléphone se joindra à eux.

Michèle souhaite aborder le sujet de l’organisation des AG fédérales, mise en cause lors de la 
précédente réunion régionale.
Dans la semaine qui a suivi cette réunion, elle avait rédigé une lettre modèle que chaque président 
devait signer via l’envoi par le délégué régional. Elle a signé cette « motion » et l’a retournée à son 
délégué régional sans avoir aucune lisibilité sur son devenir. Elle n’a pas su si chaque président avait 
signé ces courrier et s’ils avaient été envoyés, comme nous l’avions décidé lors de la dernière réunion’
à l’attention du président fédéral. Malgré plusieurs messages laissés sur la messagerie de Francis 
Lejeune, elle n’a jamais eu de réponse de sa part et exprime son profond mécontentement.
Comme aucun délégué n’est présent ce jour, chaque président va arriver au congrès sans savoir ce 
qu’il en est et si la lettre a été transmise à la fédération

Michèle dit que si personne ne bouge et ne remplit ses engagements, il est inutile de lui demander de 
se réinvestir et que si elle a des messages à passer à la fédération elle saura très bien le faire 
personnellement en direct auprès du président fédéral. Soit la région est motivée et solidaire soit il n’y 
a pas de sujet.

Que faire aujourd’hui sinon attendre le prochain congrès.
On aborde le problème des ateliers qui ne permettent plus de fixer des orientations 

Michèle rappelle que quand la fédé a décidé que les ateliers thématiques  remplaceraient les 
commissions, ça devait répondre à des besoins d’informations à l’adresse des présidents 
Dans l’absolu les ateliers auraient du venir en plus des commissions.
Il n’y a plus de commissions = il n’y a plus d’orientations.

Alain MIRC dit qu’en commissions  on décidait.  En ateliers on ne décide plus.  On en ressort 
seulement de l’info avec un simple CR.
Michèle dit que les décisions semblent être prises maintenant par le conseil fédéral. Plus aucun regard 
des ATSCAF locales sur les orientations.

ORGANISATION DE LA COUPE INTEREGIONALE

Alain DUCOURNAU propose d’aborder la COUPE REGIONALE 2017.

La Coupe 2016 prévue à Hendaye n’aura pas lieu. L’ATSCAF de PAU dit que Maïté GERAULT 
n’a pas le temps de s’en occuper.  Il est trop tard pour qu’une autre ATSCAF s’en occupe. Trop court. 
Il faut prévoir un an à l’avance.
Pourquoi la coupe régionale au Pays basque ? demande Roland DESCAZEAUX…….. ??? mais 
organisée par Pau sans nous consulter ??

On reparlera de la coupe 2017 lors de la prochaine réunion. 

QUESTIONS DIVERSES

M. GIRESSE aborde le problème qui se pose aux ATSCAF qui font appel à des salariés de l’adhésion 
ou non à une mutuelle obligatoire depuis le 1er janvier 2016.

En Gironde nous avons beaucoup réfléchi au problème, cherché des infos sur Internet, questionné 
divers organismes et nous n’avons pas de réponse.
Pas plus d’ailleurs de la fédé qui sèche aussi sur le sujet. C’est un gros problème !



On aborde le sujet de l’adhésion obligatoire à la FFT……….

Alain DUCOURNAU propose d’aborder la CNIF et les réflexions que Francis LEJEUNE  lui a 
envoyées, à savoir :  Nouvelles modalités d’indemnisation CNIF.
Les présents se demandent où est le problème. Tout le monde préfère ce nouveau système.

Concernant l’occupation de SEIGNOSSE lors de manifestations Béatrice SAUMIER dit que lorsqu’on
demande à la Fédé à occuper SEIGNOSSE pour une manif. La fédé coupe le centre en 2 pour pouvoir 
continuer à recevoir la clientèle.
Ainsi un nombre insuffisant de places est offert aux participants à la manif. Et les accompagnateurs 
des adhérents ATSCAF sont ainsi bannis. 

La RANDO LANDAISE en septembre 2016. Alain D. dit que peu de candidats sont inscrits pour 
l’instant. « En septembre il fait toujours beau » nous dit-il !

En cours de réunion, L’ATSCAF Haute Garonne envoie un SMS. Le président voudrait nous parler 
par SKYPE !!!! Alain D. appelle Toulouse mais les échanges se limitent à un résumé de nos échanges 
et ne servent pas à grand-chose . Dommage qu’un représentant n’ait pu être délégué, cela aurait été 
plus simple.

Les nouvelles élues du LOT et du TARN ET GARONNE posent de nombreuses questions 
d’organisations. Les autres présidents essayent de les éclairer et se mettent à leur disposition pour tous 
renseignements dont elles auraient besoin.

LE DEVENIR DES PERMANENTS en 2017.

Si moins de 500 adhérents (4 départements concernés) suppression envisagée du poste de permanent. 
Il faut trouver des solutions.
Exemple, passer des conventions entre 2 départements pour atteindre au moins 500
Déjà fait entre la Sarthe et l’Orne.
Cette convention est présentée par Pau à Tarbes. Tarbes (100 adhérents en 2015 et 80 en 2016) dit que 
le comité de direction n’est pas très chaud pour cette solution. Mais la question va être à nouveau 
évoquée. Il va falloir les convaincre ! Pourtant, que des avantages à profiter  du savoir faire de 
l’ATSCAF 64.

PROCHAINE REUNION le vendredi 14 octobre 2016 à MONTAUBAN

(date impérative puisqu’il y a un départ à la retraite à arroser !!)
Espérons que tout le monde sera présent.

       Le rédacteur

Andrè RINCON
Vice-président de l’ATSCAF GIRONDE

  

 


